



Internacional de la Educación  
América Latina  
IEAL

# Reporte de Coyuntura

4 de agosto de 2021

---

## Argentina

Covid-19 Casos: 4,935,847

Covid-19 Muertes: 105,772

### **Gremios repudian el incumplimiento de protocolo sanitario en escuelas porteñas**

Gremios docentes de la ciudad de Buenos Aires advirtieron este miércoles sobre los riesgos del "incumplimiento del protocolo sanitario" en las escuelas porteñas tras la decisión del jefe de Gobierno, Horacio Rodríguez Larreta, de habilitar la presencialidad en las aulas sin respetar los criterios de distanciamiento establecidos por el Consejo Federal de Educación, y calificaron de "criminal" a la política que se aplica en el distrito capitalino.

"La presencialidad de Larreta y (de la ministra de Educación, Soledad) Acuña no cuida la salud de la comunidad educativa", escribió hoy en Twitter la secretaria General de UteCtera, Angélica Graciano; y agregó que "aunque Larreta lo quiera decretar, la pandemia no terminó".

"Frente al negacionismo del Gobierno porteño, la comunidad educativa refuerza los cuidados", manifestó Graciano tras la difusión de un comunicado de UTE donde advierten sobre la "política criminal" del titular del Ejecutivo capitalino.

Por este motivo, los sindicalistas solicitaron que "se respete el

distanciamiento social de 1,5m" que haya "espacios con ventilación cruzada" y "elementos de protección e higiene".

<https://www.telam.com.ar/notas/202108/563808-gremios-portenos-reclamo-protocolo-clases.html>

---

## Bolivia

Covid-19 Casos: 473,899

Covid-19 Muertes: 17,839

### **El Ministro de Educación destaca las políticas educativas a favor de los pueblos indígenas originarios y afrobolivianos**

El Ministro de Educación, Prof. Adrián Quelca Tarqui, destacó las políticas educativas que impulsa el Ministerio de Educación a favor de las naciones y pueblos indígenas originario y afroboliviano. Su declaración se dio durante su participación en la segunda jornada del Encuentro Plurinacional Sobre Avances y Desafíos de Los Derechos de las Naciones y Pueblos Indígenas Originarios y Afrobolivianos.

“La misión de nuestro Ministerio de Educación es garantizar una educación productiva comunitaria y de calidad para todas y todos con pertinencia sociocultural. Contribuimos con la constitución de una sociedad justa, de equilibrio y relación armónica con la naturaleza, que sustenta el desarrollo plurinacional para vivir bien a través del fortalecimiento de la gestión educativa”, precisó la autoridad.

El Ministro mencionó que desde 2009 los pueblos, naciones indígenas originarios campesinos afrobolivianos son los protagonistas de nuestra historia.

“Es un gobierno de los movimientos sociales, de las naciones, pueblos indígena originarios y afrobolivianos; se establece ahí el consejo social comunitario, como uno de los componentes de la participación social a nivel de unidad educativa, de núcleo, de distrito educativo y a nivel departamental”, precisó la autoridad.

<https://fmbolivia.com.bo/03/08/2021/el-ministro-de-educacion-destaca-las-politicas-educativas-a-favor-de-los-pueblos-indigenas-originarios-y-afrobolivianos/>

---

## Brasil

Covid-19 Casos: 19,938,358

Covid-19 Muertes: 556,834

## Justicia electoral investigará a Bolsonaro por ataques al sistema de votos

El Tribunal Superior Electoral (TSE) de Brasil decidió este lunes investigar al presidente Jair Bolsonaro por sus constantes ataques, sin pruebas, a la legitimidad del sistema de votación electrónica, vigente desde 1996.

La máxima corte electoral acordó además pedir al Supremo Tribunal Federal (STF) que el mandatario ultraderechista sea investigado por difundir noticias falsas sobre las elecciones durante una retransmisión en vivo por Facebook el pasado jueves: durante más de dos horas habló sobre su convicción de que hubo fraude en las dos últimas presidenciales, afirmando que él debía haber ganado en la primera ronda en 2018.

Tres de los once jueces del STF son también jueces del TSE. La investigación en el TSE determinará si Bolsonaro cometió los crímenes de "abuso de poder económico y político, uso indebido de medios de comunicación, corrupción, fraude, conductas vetadas a agentes públicos y propaganda extemporánea en sus ataques contra el sistema de voto electrónico y la legitimidad de las Elecciones Generales de 2022".

<https://www.eltiempo.com/amp/mundo/latinoamerica/jair-bolsonaro-sera-investigado-por-ataques-a-sistema-de-voto-607989>

---

## Chile

Covid-19 Casos: 1,617,852

Covid-19 Muertes: 35,616

## La Convención Constituyente cumple un mes tras superar problemas y desconfianzas varias

La Convención Constituyente de Chile cumple este miércoles su primer mes de deliberaciones, no sin haber tenido que sortear dificultades técnicas e ideológicas que supusieron trabas iniciales, y que hacen que el balance de este primer tramo se haya dedicado más a atender los problemas que a proyectar sus avances.

La presidenta del nuevo órgano, Elisa Loncon, dijo en una conferencia con corresponsales extranjeros que debió dedicar este primer mes a trabajar en la "instalación y organización, dándole una institucionalidad a este

sistema, el trabajo de las comisiones y la normativa mínima" para poder operar.

Loncon indicó que inicialmente el trabajo se hizo más difícil debido a la "falta de colaboración del Gobierno" en cuanto a la disposición de personal e infraestructura, ya que por dos días los 155 miembros elegidos a mediados de mayo, no pudieron sesionar.

<https://www.telam.com.ar/notas/202108/563822-cumple-un-mes-la-constituyente-chilena.html>

---

## Colombia

Covid-19 Casos: 4,794,414

Covid-19 Muertes: 120,998

### **Matrícula cero: estos son los requisitos para acceder al beneficio**

Tras el anuncio del Gobierno Nacional de cobijar con matrícula cero a jóvenes de los estratos 1, 2 y 3 que estudian en instituciones de educación superior (IES) públicas, el Ministerio de Educación dio a conocer las reglas del juego fijadas para la medida.

Se trata de una guía enviada en los últimos días por el Ministerio a todas las IES públicas del país; en ella se establecen los requisitos que deben cumplir los estudiantes que quieran recibir el beneficio, y también las instituciones, para que puedan recibir los recursos que les permitan garantizar la gratuidad. Así mismo, se incluyen los pasos que deben seguir las universidades para hacer efectiva la medida.

De esta manera se busca ampliar el número de personas beneficiadas con acceso gratuito a la educación superior. Cabe recordar que en el primer semestre del 2021 unos 507.000 jóvenes fueron cobijados con la gratuidad en el marco de una política social originada por la emergencia sanitaria, que sumó dinero del Fondo Solidario por la Educación, Generación E y recursos de alcaldías, gobernaciones y las mismas universidades. La meta ahora es cubrir a 695.000 personas de estratos 1, 2 y 3 de 63 IES públicas. Los nuevos lineamientos para la matrícula cero establecen que todos los aspirantes deben comprobar que pertenecen a los estratos socioeconómicos mencionados y estar matriculados en un programa de pregrado, ya sea técnico, tecnológico o universitario. Es decir, no se cubren posgrados, como maestrías y doctorados.

<https://www.eltiempo.com/amp/vida/educacion/matricula-cero-estos-son-los-requisitos-para-acceder-al-beneficio-608054>

---

## Costa Rica

Covid-19 Casos: 406,814

Covid-19 Muertes: 5,030

### **Se tambalea el proyecto estrella del Gobierno por resolución de la Sala IV**

Muchos parches tendrá que ponerle el Poder Ejecutivo para mantener a flote el proyecto de ley Marco de Empleo Público, luego de que la Sala Constitucional respondió una consulta de varios diputados y diputadas sobre la constitucionalidad de esa iniciativa.

Más de 30 roces con la Constitución encontró ese tribunal; sin embargo, el Ministerio de Planificación (Mideplan) reaccionó con un comunicado en el que aseveró que la Sala IV había dado su “aval” al proyecto, manifestó su “gran satisfacción” y la ministra María del Pilar Garrido opinó que es “fundamental” que ese tribunal “avaló la procedencia de regular el empleo público en la totalidad de la administración pública mediante un único cuerpo legal, y esto es la piedra angular para esta y futuras reformas que se consideren necesarias de promover”.

Sin embargo fueron 35 las inconstitucionalidades que encontró ese tribunal, relacionadas con violaciones a la independencia del Poder Judicial y del Tribunal Supremo de Elecciones (TSE), así como a las autonomías de las universidades públicas, la Caja Costarricense del Seguro Social (CCSS) y las municipalidades.

<https://semanariouniversidad.com/pais/se-tambalea-el-proyecto-estrella-del-gobierno-por-resolucion-de-la-sala-iv/>

---

## Cuba

Covid-19 Casos: 403,622

Covid-19 Muertes: 2,913

### **Canciller de Cuba exhorta a políticos de EEUU a ocuparse de Covid-19**

El ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, exhortó hoy a políticos de la Florida, Estados Unidos, a utilizar los fondos dedicados a la subversión contra su país en el enfrentamiento a la Covid-19.

En su cuenta de Twitter el canciller cubano señaló que mientras desde territorio del estado norteamericano promueven una 'intervención humanitaria' en la nación caribeña, allí se acumulan 2,6 millones de casos de la enfermedad provocada por el SARS-CoV-2 y 39 mil muertes.

'Un mínimo de decencia moral los conduciría a utilizar fondos destinados a la subversión para aliviar su sistema de salud', añadió el jefe de la diplomacia de la isla antillana.

<https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=467127&SEO=canciller-de-cuba-exhorta-a-politicos-de-eeuu-a-ocuparse-de-covid-19>

---

## Ecuador

Covid-19 Casos: 487,598

Covid-19 Muertes: 31,634

### **Tres peticiones clave y 23 días de huelga de hambre: ¿por qué se radicaliza la protesta de los educadores en Ecuador?**

Pasadas las 09:00 de la mañana (hora local) levantan la lona que cubre la parte frontal de la carpa en la que 10 personas, siete hombres y tres mujeres, llevan a cabo una huelga de hambre frente a la sede de la Asamblea Nacional (Parlamento) de Ecuador, en defensa de las reformas a la Ley Orgánica de Educación Intercultural (LOEI) y otras peticiones.

Es el martes 3 de junio. Los huelguistas son educadores y están acostados o sentados sobre colchones inflables y cubiertos con cobijas gruesas, ante el fuerte viento que recorre la zona, en el centro de Quito. La huelga la iniciaron el pasado 12 de julio; ese día eran 12 personas, luego el número bajó a ocho debido a complicaciones de salud que presentaron cuatro de ellas, y el lunes 2 se sumaron otros dos maestros a la medida de protesta. No son los únicos. En total son alrededor de 80 huelguistas en todo el país, puesto que además de Quito, se mantienen protestas en las ciudades de Guayaquil, Cuenca, Portoviejo, Esmeraldas, Latacunga y Santo Domingo, así como en las provincias de Tungurahua, Sucumbíos, Pastaza e Imbabura, dice, en entrevista con RT, Elvis Moreira, expresidente de la Unión Nacional de Educadores (UNE) seccional Pichincha y coordinador de la huelga, quien ha estado desde el inicio de la medida de presión en la carpa.

Situación de salud

"Estamos bien débiles, el cuadro clínico es distinto [en cada uno], de acuerdo al metabolismo, pero algunos estamos con problemas de tensión alta, otros presión baja, problemas gástricos bien graves, gastritis crónica, glucosa alta en algunos momentos, hay infecciones urinarias", comenta Moreira.

<https://actualidad.rt.com/actualidad/399697-huelga-hambre-maestros-ecuador-reforma-ley/amp>

---

## El Salvador

Covid-19 Casos: 86,620

Covid-19 Muertes: 2,651

### **EUA presiona a Gobierno salvadoreño y a Fuerza Armada por caso El Mozote**

El Comité de Asignaciones de la Cámara de Representantes de Estados Unidos pidió al secretario de Estado, Antony Blinken, presionar al Gobierno salvadoreño y a la Fuerza Armada para cooperar con los fiscales e investigadores en el caso de la masacre de El Mozote, perpetrada por el Ejército salvadoreño en diciembre de 1981 en el departamento de Morazán.

Asimismo, piden entregar documentos y trabajar con entidades gubernamentales de Estados Unidos para ayudar a las autoridades judiciales de El Salvador, incluyendo el juez primero de instrucción de San Francisco Gotera, Jorge Guzmán, quien lleva el caso.

"No más de 30 días después de la fecha en que se promulgue esta ley (que hace asignaciones para el Departamento de Estado), el Secretario de Defensa ordenará a todas las oficinas, departamentos, agencias y entidades de la Agencia de Defensa que identifiquen y entreguen a las autoridades judiciales salvadoreñas, incluido al juez salvadoreño que investiga y procesa el caso de la masacre de El Mozote, todos los materiales que podrían ser relevantes para la masacre de El Mozote, que ocurrió en diciembre de 1981", se lee en la enmienda hecha al borrador de la ley.

<https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/EUA-presiona-a-Gobierno-salvadoreno-y-a-Fuerza-Armada-por-caso-El-Mozote-20210803-0094.html>

---

## Guatemala

Covid-19 Casos: 370,258

Covid-19 Muertes: 10,448

## **Mineduc: Evaluación a graduandos se reanuda, se hará a partir de segunda quincena de agosto**

El calendario escolar vigente establece que la evaluación para graduandos se desarrollarían del 1 de junio al 16 de agosto. Sin embargo, el comportamiento de la pandemia del covid-19 en el país llevó a un cambio de planes, y se hacen ajustes para que, a partir de la segunda semana de agosto y hasta octubre, los estudiantes se sometan a la prueba de Matemática y Lectura para conocer su rendimiento en esas materias. Son 168 mil jóvenes los que aplicarán al test, que es un requisito para recibir el título del ciclo diversificado. En total son 4 mil 448 establecimientos públicos y privados del país los que participarán en las evaluaciones nacionales.

El año pasado el proceso se suspendió luego de 14 años de realizarse de forma ininterrumpida, y se debió a los constante repuntes de casos positivos de coronavirus en el país, y se iniciaba con un protocolo para trabajar con un sistema de educación híbrida en las aulas.

De acuerdo con la viceministra Técnica del Ministerio de Educación (Mineduc), Zaida Aragón, la propuesta más afinada hasta el momento es trabajar una modalidad virtual con los colegios privados, que son los que tienen posibilidad de conectividad, mientras que en los establecimientos del sector público se continuará con la prueba en papel y lápiz, de manera presencial.

<https://www.prensalibre.com/guatemala/comunitario/mineduc-evaluacion-a-graduandos-se-reanuda-se-hara-a-partir-de-segunda-quincena-de-agosto/>

---

## **Honduras**

Covid-19 Casos: 297,111

Covid-19 Muertes: 7,834

## **Violencia contra las mujeres en Honduras aumenta en 2021**

El Observatorio de la Violencia Política de Honduras documentó alrededor de 40 denuncias de mujeres víctimas de violencia política durante el curso de este año informó este martes la directora del Grupo Sociedad Civil (GSC), Jesica Sánchez.

En lo que va del año son casi 150 casos de muertes violentas de mujeres en el país centroamericano, sin embargo el registro de las denuncias de violencia en el ámbito político dificulta el panorama, indicó la presidenta de dicho organismo.

Sánchez apuntó que el acoso y abuso sexual al interior de los partidos son las dos principales causas de denuncias de las mujeres debido a que cuando deciden hablar son señaladas de traición al partido. Ello sucede debido a que Honduras carece de una ley de violencia política hacia las mujeres.

<https://www.telesurtv.net/news/violencia-contra-mujer-honduras-aumenta-durante-ano-20210804-0010.html>

---

## México

Covid-19 Casos: 2,854,992

Covid-19 Muertes: 241,034

### **La estrategia para el retorno a clases presenciales debe incluir dieta sana y ejercicio**

En México, 35.5 por ciento de la población escolar de cinco a 11 años tiene sobrepeso y obesidad, por lo que la estrategia para el regreso a clases presenciales no debe limitarse a la limpieza de las escuelas y la aplicación de protocolos sanitarios: “se debe garantizar que todos los niños y adolescentes tengan acceso a alimentos sanos y agua potable de calidad en los centros escolares”, afirmó Katia García Maldonado, experta en nutrición infantil y salud pública.

De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut) 2018, ocho de cada 10 niños de uno a 11 años consumen bebidas no lácteas endulzadas, botanas, dulces y postres, mientras uno de cada 10 también tiene acceso a comida rápida, carnes procesadas y antojitos mexicanos. El alimento saludable con menor porcentaje de consumidores en la población escolar son las verduras.

Lo anterior se refleja en altas tasas de obesidad y sobrepeso, que elevan el riesgo de que niños y adolescentes desarrollen enfermedades crónicas como hipertensión y diabetes. La Ensanut 2018-19 destaca que tres de

cada 10 menores en edad escolar presentan exceso de peso, lo que afecta a más de 4 millones de alumnos.

En entrevista con La Jornada, García Maldonado destacó que durante la pandemia de Covid-19, niños y adolescentes han estado expuestos a publicidad que alienta el consumo de comida chatarra, por lo que apremió a las familias a recuperar la dieta sana y el ejercicio antes del regreso a clases. “Si queremos prevenir contagios, también debemos cuidar nuestra salud, y para hacerlo debes tener adecuada alimentación y buena hidratación”.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/04/politica/la-estrategia-para-el-retorno-a-clases-presenciales-debe-incluir-dieta-sana-y-ejercicio/>

---

## Nicaragua

Covid-19 Casos: 7,890

Covid-19 Muertes: 196

---

## Panamá

Covid-19 Casos: 436,475

Covid-19 Muertes: 6,833

---

## **Flexibilizan restricciones en varias regiones; nueve hospitales privados se suman como centro de vacunación**

A partir del próximo 9 de agosto, el Ministerio de Salud (Minsa) flexibilizará las restricciones en varias regiones.

En Panamá Oeste, distrito de San Carlos se levanta la cuarentena total de los domingos y se flexibiliza el toque de queda desde 10 de la noche hasta las 4 de la mañana. El cierre de los comercios será a las 9 de la noche.

Panamá Este en los distritos de Chimán Balboa quedan libre de restricciones. No obstante, el distrito de Chepo y corregimiento de Pacora se mantendrá con un toque de queda de lunes a domingo de 10 de la noche hasta las 4 de la mañana. El cierre de los comercios será a las 9 de la noche.

<https://www.laestrella.com.pa/amp/nacional/210803/210804-flexibilizan-restricciones-regiones-nueve-hospitales-privados-suman-centro-vacunacion>

---

## Paraguay

Covid-19 Casos: 452,698

Covid-19 Muertes: 15,042

### Paraguay registra un 1,2 % de inflación en julio

El Banco Central paraguayo informó que la economía del país registró 1,2% de inflación al cierre de julio, cifra superior al 0,5% del mismo mes de 2020. "La inflación del mes de julio del año 2021, medida por la variación del Índice de Precios al Consumidor (IPC), fue del 1,2%, superior a la variación del 0,5% observada en el mismo mes del año anterior", informó el Banco Central del Paraguay (BCP) a través de la Agencia de Información Paraguaya (IP).

El boletín detalla que, con este resultado, la inflación acumulada en el año asciende al 2,7%, por encima de la tasa del -0,3% verificada en el mismo periodo del año 2020.

<https://mundo.sputniknews.com/amp/20210804/paraguay-registra-un-12--de-inflacion-en-julio-1114773195.html>

---

## Perú

Covid-19 Casos: 2,113,201

Covid-19 Muertes: 196,438

### 624 escuelas de Lima y Callao podrán abrir si cumplen con medidas

Más de 48.000 colegios de todo el país se encuentran habilitados [para el retorno a las clases semipresenciales](#), de los cuales 495 son de Lima metropolitana y otros 129 del Callao. Eso quiere decir que si estas escuelas, sean públicas o privadas, garantizan las medidas de bioseguridad (mascarillas, agua, kits de higiene) y se llega a un acuerdo entre sus directivos, profesores y padres, podrán abrir sus puertas.

Las instituciones habilitadas de Lima metropolitana registran 39.867 alumnos y se ubican en todos los distritos, entre ellos Carabayllo con 4, Breña con 2, Barranco con 4 y Chorrillos con 9. En el Callao, las escuelas agrupan a más de 14.000 niños, según el último reporte del Ministerio de

Educación (Minedu).

Como lo informó este diario, aquellos colegios urbanos que cumplan con las condiciones de bioseguridad y voluntariedad podrían brindar el servicio semipresencial a partir del lunes 9 de agosto, tras las vacaciones.

"Desde esa fecha aumentarán en áreas rurales y se abrirán en algunas urbanas. No obstante, si hay padres que desconfían del retorno, pueden mantener a sus hijos en educación a distancia y la escuela debe dar el servicio", señaló el director general de Gestión Descentralizada del Minedu, José Carlos Vera.

<https://larepublica.pe/sociedad/2021/08/04/624-escuelas-de-lima-y-callao-podran-abrir-si-cumplen-con-medidas/?outputType=amp>

---

## República Dominicana

Covid-19 Casos: 342,660

Covid-19 Muertes: 3,963

### **ADP: Comunidad Educativa "ansía" retorno presencial a las aulas**

La presidenta de la Asociación Dominicana de Profesores, Xiomara Guante, afirmó que la comunidad educativa espera ansiosa el "retorno presencial a las aulas".

"Lo que todos soñamos y añoramos es volver a la presencialidad que es lo que traerá paz y sosiego a toda la comunidad educativa", añadió la educadora.

Los retos que puntualizó Guante sobre el período 2021-2022, se refieren a la respuesta que puedan brindar las autoridades puedan a cualquier evento producto de la pandemia y que los planteles educativos estén en condiciones para recibir a los alumnos.

La expectativa para el próximo año escolar sería "que podamos controlar el coronavirus y que se puedan preparar todos los centros a tiempo, porque ansiamos el retorno a la presencialidad", destacó Guante.

<https://acento.com.do/actualidad/adp-comunidad-educativa-ansia-retorno-presencial-a-las-aulas-8972047.html>

---

## Uruguay

Covid-19 Casos: 381,569

Covid-19 Muertes: 5,966

## «La reducción de horas docentes en Secundaria fue parte de una estrategia para mejorar la inversión», aseguró Robert Silva

El presidente del Codicen, Robert Silva, se refirió en Mejor Hablar al recorte de 40.000 horas docentes en Secundaria denunciado por Fenapes.

Al respecto señaló: «La reducción de horas docentes fue parte de una estrategia para mejorar la inversión». Expresó asimismo que hubo una reorganización de recursos y así como se redujo la cantidad de horas en Secundaria, en la UTU crearon 100 grupos nuevos.

«No se asignaron horas de coordinación docente en Secundaria porque se derivaron a otros proyectos focalizados», sentenció el presidente del Codicen. Puntualizó que es necesario optimizar el uso de los recursos porque es plata que da la gente cuando paga los impuestos.

Sostuvo asimismo que antes los grupos se creaban en función de las necesidades de determinados colectivos, mientras que en la actual administración se fortaleció la institucionalidad. «El sindicato no medió en la creación de grupos», aseguró.

<https://www.m24.com.uy/la-reduccion-de-horas-docentes-en-secundaria-fue-parte-de-una-estrategia-para-mejorar-la-inversion-aseguro-robert-silva>

---

## Venezuela

Covid-19 Casos: 306,673

Covid-19 Muertes: 3,607

## El canciller de Venezuela llamó “sicario” al secretario general de la OEA

El canciller de Venezuela, Jorge Arreaza, llamó este martes “sicario” al secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, luego de que un panel de expertos independientes de ese organismo pidiera a la Corte Penal Internacional (CPI) que acelerara una investigación sobre crímenes de lesa humanidad en el país caribeño.

“A la OEA, bajo la conducción de su actual sicario general, le sobran expertos en golpes de estado, invasiones, injerencia, promoción del conflicto, sumisión a Washington y corrupción multilateral”, afirmó Arreaza

en Twitter.

“Este panel recoge una excelsa combinación de todas esas experticias”, agregó el jefe de la diplomacia venezolana.

<https://www.telam.com.ar/notas/202108/563735-el-canciller-de-venezuela-llamo-sicario-al-secretario-general-de-la-oea.html>



## Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes [haciendo clic aquí.](#)

---

[Síguenos en Twitter](#)

[Síguenos en Facebook](#)

[Síguenos en Instagram](#)

---

*2020 - Internacional de la Educación América Latina.*

¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escribanos a [america.latina@ei-ie-al.org](mailto:america.latina@ei-ie-al.org)

[www.educacionpublica.org](http://www.educacionpublica.org) - [www.observatorioeducacion.org](http://www.observatorioeducacion.org)

---